



Informe sector agrícola y ganadero

El presente informe recopila diferentes indicadores de elaboración propia del municipio referidos principalmente al sector agrícola y ganadero de la Ciudad de Corrientes. Mediante el mismo es posible generar información relevante para medir la situación de la ciudad en lo referente a este rubro de actividad económica.

Los indicadores aquí calculados son de carácter tanto municipal como provincial, esto quiere decir que en algunos casos se representan cuestiones económicas de la ciudad de Corrientes de manera directa (mediante los indicadores municipales) y, en otras, de una forma indirecta (a partir de los indicadores provinciales). Sin embargo, este último método sigue siendo una buena aproximación de la actividad económica del municipio.

Se debe tener en cuenta que los datos obtenidos de ACOR corresponden a empresas formales y activas de la ciudad, siendo éstas las que se encuentran sistemáticamente declarando montos mensuales de facturación para la determinación de la tasa de seguridad e higiene. Por la operatoria normal de las organizaciones, existe un sesgo negativo en la declaración del impuesto en los últimos tres meses de facturación, es por ello que éstos corresponden a datos provisorios.



Empresas del sector agrícola y ganadero

A nivel municipal, la actividad del sector se puede aproximar por el número de empresas formales que se encuentra activas en cada período, y, como se puede ver en el Gráfico 1, este número tomó una tendencia negativa en el último período de análisis.

Gráfico 1



Fuente: Elaboración propia con datos obtenidos de ACOR.

Para ampliar el estudio del sector agrícola, se presenta en el Gráfico 2 la composición de las exportaciones de la Provincia de Corrientes desagregadas por rubros desde el año 2016 hasta el 2019.

Gráfico 2



Fuente: Elaboración propia con datos obtenidos de INDEC.

El sector cerealero es el de mayor peso en el total de las exportaciones provinciales en todo el período de análisis, representando más del 35% en todos



los años, y en el 2019 este demostró una leve recuperación en comparación con el 2018. No obstante, el sector frutihortícola sufrió una disminución en el monto exportado en términos interanuales.

En cuanto al sector ganadero, se toman los números de la faena bovina y porcina en la provincia para aproximar el nivel de actividad de este sector.

Gráfico 3

Faena bovina y porcina en establecimientos de la Provincia de Corrientes (por cabeza)



Fuente: Elaboración propia con datos obtenidos del Ministerio de Agricultura, ganadería y pesca de la Nación.

En el Gráfico 3, se presentan el número de vacas y cerdos faenados en la Provincia de Corrientes. Según los datos, la faena bovina y porcina poseen una leve tendencia alcista, con marcada estacionalidad en el caso de la faena porcina en el mes de diciembre (picos máximos en el gráfico).